

PRIMEROS AVANCES

Servicio especializado

Para satisfacer las necesidades de los pacientes, la oferta de clínicas en el país se especializa cada vez más. Ello es posible gracias a la disponibilidad de profesionales y de la tecnología que se requiere para atender casos especiales. Sin embargo, aún quedan grandes retos para incrementar su participación.

Respaldados con el avance de la tecnología y de especialistas de primer nivel, las clínicas especializan sus servicios de salud y atienden la demanda creciente en determinadas enfermedades. Acorde con la tendencia mundial, los establecimientos privados en el país apuestan por crear institutos o centros que mejoran la calidad de atención del paciente, su diagnóstico y tratamiento, así como su seguridad.

Enrique Cárdenas Ojeda, director de la maestría en Gerencia de Servicios de Salud de la Universidad Esan, señala que aunque existen avances en la especialización de la oferta de servicios de salud todavía se requiere de mayor diferenciación. "El objetivo debe ser enfocarse en una patología determinada y no en todos los campos de una especialidad. Ello permitiría alcanzar mejores niveles de atención y reunir a los especialistas más destacados".

En los últimos años, entre las especialidades con mayor demanda en el país figuran Cardiología, Obstetricia y Ginecología, Cirugía Estética, Urología, Cáncer, Reumatología, Pediatría y Oftalmología. Por ello, las clínicas centran su oferta en las enfermedades o patologías que se presentan en estas áreas médicas.



FOTOS: THINKSTOCK

CLÍNICAS ESPECIALIZADAS

Ante la importancia de la detección temprana del cáncer, en el país surgen clínicas que ofrecen servicios especializados que además incluyen su tratamiento integral y el seguimiento de la evolución del paciente afectado. Brindan al paciente la mejor opción en quimioterapia, radioterapia y cirugía oncológica. Para ello cuentan con un equipo multidisciplinario de especialistas.

En los centros de cardiología los usuarios encuentran diferentes especialidades entre las que figuran cardiología clínica, cuidados intensivos,

La esencia de los Centros de Excelencia son los resultados clínicos. Sus programas tienen costos competitivos y mayores niveles de calidad en el diagnóstico y tratamiento de condiciones de salud específicas.

ecocardiografía y ecografía vascular. Las clínicas cuentan con los profesionales y equipos necesarios para realizar complejas cirugías cardíacas, vasculares y pediátricas. Los mayores avances se relacionan con el desarrollo de procedimientos para la cura de males como la angioplastia coronaria.

Luis Noriega Hoces, director de la Clínica Concebir, comenta que en el caso de las clínicas especializadas en fertilidad el avance es bastante significativo, ya que incluso pacientes de otros países son derivados a centros referenciados peruanos porque hay técnicas en las que el Perú es líder a nivel latinoame-

ricano. La gran fortaleza es que la tecnología aplicada se compara con la de clínicas estadounidenses.

Asimismo, comenta que para minimizar el temor que genera en las futuras madres los problemas cromosómicos que se pueden presentar en los bebés, hoy es posible llegar a los embriones en los cinco primeros días de división celular. Además, con la técnica láser se logra realizar una biopsia a la placenta (grupo de células que forma la capa externa del blastocisto, que provee nutrientes al embrión), lo cual permite analizar los 23 pares de cromosomas y determinar si es normal o no.

VANGUARDIA TECNOLÓGICA

• **MODERNIDAD.** Las clínicas oftalmológicas cuentan con sistemas especializados en la extracción de catarata que garantizan el máximo control en la cirugía.

• **EXAMEN.** Con la prueba de diagnóstico genético pre-implantacional, las clínicas especializadas en fertilización detectan lo antes posible las alteraciones cromosómicas en embriones que se desarrollan in vitro.

• **GAS NATURAL.** La unidad de ozonoterapia en las clínicas especializadas en oncología permite realizar tratamientos de forma ambulatoria.



80%

de las patologías pueden ser atendidas en un centro de salud básico que no requiere de médicos de alta especialización, pero es importante la presencia de clínicas especializadas que garanticen una mayor protección.